

Fiestas de agosto

Rosita Dénia



En estas Fiestas de Agosto que están tan cerca, ya estoy muy emocionada porque es dama de honor mi querida y única nieta. ¡Como han pasado los años! pues parece que fue ayer que eran damas infantiles y ahora están preciosas para ser damas mayores. Este año es para mí un poco más especial y para las demás familias que tienen la dicha de ver, lucir a sus hijas o nietas ataviadas y bonitas con el traje típico de Cuevas y con la peineta y mantilla. ¡Qué guapas están tosas ellas en la misa y procesión! luciendo sus mejores galas con pañuelo o mantón;

y se nos cae la baba al verlas tan rebonitas, a los padres sobre todo, pero... no digamos a las abuelitas! María es la Reina Mayor, dos Carlas, Sara y Estefanía; un bonito ramillete que junto con las infantiles reinarán por unos días disfrutando en estas fiestas con ilusión y alegría. Pasarán mucho calor para lucir con sus trajes; pero lo llevan con gusto con garbo y con coraje. El abanico les alivia a resistir el calor, por lo menos les ayuda a soportarlo mejor. La noche de la presentación con un chico por pareja son la admiración del pueblo; la juventud, ¡es preciosa! Este verano es muy caluroso; pero el tiempo a de ser bueno para que luzca la mascletà, el pasacalle y las carrozas pues todos trabajan mucho para que sean hermosas, y es que nos gustan las Fiestas del mes de Agosto porque vienen en verano y el clima es muy hermoso; y como la mayoría no tenemos vacaciones siempre lo pasamos bien y viendo como disfrutan sobre todo los más jóvenes. Tenemos hermosa banda de músicos en el pueblo para amenizar cada acto y el resultado es perfecto ¿que sería de estas Fiestas sin el esfuerzo admirable de cada uno de ellos?

Son imprescindibles en cada momento y para ser puntuales han de ir siempre corriendo. Los que organizan las fiestas también estarán sudando y pensando en tantas cosas para que todo resulte ¡bordado! La gente es muy exigente a la hora de valorar y siempre se encuentran motivos para criticar; menos mal que la balanza se inclina en mayoría diciendo que han disfrutado y lo pasan... de maravilla. Los mayores, más tranquilos añoramos nuestros tiempos; pero nos gusta acudir a los actos al menos durante el día; la noche es más, para los jóvenes que nunca se acostarían, pues acaban muy rendidos y piden más todavía, disfrutan en la verbena y después con las vaquillas, y ¡como disfrutan las reinas con toda su corte de honor! presidiendo cada acto, en los toros y demás pues aunque acaban cansadas ya nunca olvidarán que fueron protagonistas de las Fiestas del lugar y este, se llama Cuevas, Cuevas de Vinromà, que invita a todo el mundo que vengan a disfrutar de los toros y verbenas y también del "Ball del Plà", acabando con la "Joia" y un castillo de fuego artificial.

Visqueu les Festes del 2005!



Pedres tan sols

Carles Renau

Res no en quedarà, d'aquestes roques plenes de cocons on s'abreuen encara els pardals més plens de set. Tanmateix, ho saps, cal conservar-les com el més preuat dels llegats que la naturalesa ha fet arribar fins als nostres dies. La pedra, des del seu origen, ha estat un dels materials preferits per arquitectes i escultors -fins i tot el darrer dels tres porquets se'n servia, d'aquest material presumptament perenne, després d'haver escrit a l'entrada del seu solid amagatall un jeroglífic indescifrable per entretenir el llop.

Si, amics, nosaltres, com el tercer porquet, som malfiats. I per això varem haver d'inventar l'escriptura, perquè no confiavem en la nostra pròpia memòria, ni tampoc que els nostres fills transmetrien als seus tot allò que pensavem, tot allò que havíem viscut i algun dia els podria ésser profitós. Si, amics, la pedra ens va servir per guardar la memòria; i ara se'n omplí de cocons. I per això l'hem de conservar amb la seva imperfecció intrínseca.

Tenir el cor de pedra, o el cap dur com una pedra, hauria d'anar adquirint amb el temps noves significacions, molt més laxes, de la mateixa manera que els pòrtics dels santuaris religiosos haurien d'anar-se desfermant conjuntament amb llurs doctrines, ja des de bon començament plenes de cocons, on l'aigua d'abeurage obligat havia esdevingut sang tantes vegades.

I varem haver de passar per la pedra...

I és que el destí de la pedra no és ser pedra espiritual -ni tan sols filosofal-, és conviure amb la seva imperfecció i amb la d'aquells éssers animats que l'envolten, des dels arenosos fins als codissons, passant per aquells que rodolen i rodolaren fins arribar al seu punt d'equilibri -ço és, aquell punt on no retopen amb cap altre element de la seva espècie. Així mateix, el destí dels éssers animats no és tampoc trobar la pedra espiritual -car ja sabem a l'avancada que és una tasca del tot impossible i, manllevant Estellés, només podem anar a més penombra.